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Câmara Municipal de Cândido Sales
Atos da Presidência

CÂMARA MUNICIPAL 
CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas, 101– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

   

Ata de Nº06 /2023, aos dezessete dias do mês de março de dois mil e vinte e três, no 
Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a Sessão Ordinária 
presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram presentes os vereadores: Alva 
Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar Prado Gusmão, Ivano Pereira França, 
Luduvico Pereira de Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas Lima. O 
senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos senhores vereadores 
constatando assim o Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a 
sessão. Solicitou a leitura da Ordem do Dia: 
 
 
OFÍCIO 094/2023 – GIGOV/VC - LEITURA 
 

MOÇÃO DE APLAUSO 001/2023 – LEITURA 
 

“Moção de Aplauso para Isamara Mendes da Silva, Bióloga, Mestra e Doutora em 
Entomologia pela USP.” 

REQUERENTE: Mesa Diretora 

DESTINÁTARIO: Isamara Mendes da Silva 

 

INDICAÇÃO Nº 007, DE 13 MARÇO DE 2023 
 

“Instalação de Cobertura na Arquibancada do Estádio do Distrito de Lagoa Grande.” 

REQUERENTE: Simone Lacerda Soares de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 
OFÍCIO CM Nº027/2023, DE 15 DE MARÇO DE 2023. PREFEITURA MUNICIPAL PARA 
ENCAMINHAMENTO DA MENSAGEM Nº020/2023 E DO POJETO DE LEI Nº02/2023 - 
SOMENTE LEITURA 
 

“Institui o Programa de Refinanciamento de Dívidas Tributárias, Preços Públicos e Receitas 
Públicas Municipais - REFIS - com a finalidade de viabilizar condições excepcionais de 
regularização de débitos públicos e dá outras providências.” 
 
REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA  
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Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou para o grande 
Expediente, convidou para fazer uso da palavra a vereadora Alva Suzana 
cumprimentando e saudando a todos falando da abertura dos poços artesianos no 
município, da importância da água como forma de vida e que o distrito de Quaraçu já 
passou muitas dificuldades e com abertura dos mesmos há uma gratificação muito grande 
e agradeceu o empenho do prefeito em distribuir nos lugares que mais precisa e disse 
que sabe a importância da água quando tem e só tem agradecer; falou ainda do mês de 
março em comemoração ao dia da mulher mencionando como referência no momento a 
jovem Isamara Mendes onde hoje estarão fazendo uma Moção de Aplauso falando de sua 
capacidade demonstrando um grande exemplo para todas as famílias administrando 
muito bem o Bolsa Família; disse que a Câmara pela primeira vez com três mulheres 
como vereadoras sendo bem incluídas e que as mesmas não são peças frágeis, pois é 
mãe, esposa, trabalha fora e tem uma força muito grande, agradeceu a oportunidade de 
estar no Legislativo se sentindo lisonjeada e finalizou agradecendo os trabalhos de 
comunicação de Ivanaldo Martins. O presidente Simplício justificou a ausência dos 
vereadores, alguns por motivos de saúde. Em seguida fez o uso da palavra o vereador 
Cleomar Prado cumprimentando e saudando a todos falando das críticas nas redes 
sociais de muitos que querem fazer suas campanhas políticas em cima das 
comemorações que o prefeito faz pelo seu brilhante trabalho como a abertura de poços 
artesianos dizendo que a água é vida, os que criticam tem suas vidas confortáveis com 
casa com piscinas e moram em condomínios, sabe o valor de um poço artesiano são os 
moradores dessas localidades e que precisa ser comemorado e quem tem privilégios 
nunca saberá, disse também que os mesmos que se dizem estar preparados para 
concorrer uma possível eleição não sabe verdadeiramente o sofrimento do povo e quando 
foi criticado o chapéu do prefeito é o mesmo que criticar o homem do campo, do nordeste 
que o chapéu como símbolo e disse que o munícipio está de parabéns em ter Maurílio 
Lemos como prefeito que já se encontra em Salvador tratando da obra do Saneamento 
Básico; falou que a patrol está trabalhando em todo o município e que próxima segunda- 
feira estará indo para zona rural e sempre está avançando e que todos prceisam trazer as 
propostas e não criticar; disse que em Água Verde além do poço artesiano e a Quadra 
estará  entregando ambulância e finalizou dizendo para criticar com responsabilidade. Em 
seguida fez o uso da palavra o vereador Ivano França cumprimentando e saudando a 
todos, ao deputado Claudio Cajado pela instalação dos poços artesianos e com energia 
solar na fazenda Gameleira e no povoado da Cachoeira agradecendo pelos 
compromissos a ele honrados; disse aos vereadores da base para sentar com a 
secretária de saúde cobrando explicaçoes sobre a marcação de exames, o grande 
número de pessoas com chikungunya que estão saindo do hospital com esse diagnóstico 
e que não é somente neste governo que muitas vias estão aglomerando agua e facilita a 
proliferação do mosquito, pediu pra aumetar a cota das ultrassons porque o povo está 
clamando e procurando e que ele está dentro do uso das suas atribuições; disse que 
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através do deputado Claudio Cajado conseguiu uma retroescavadeira com uma ação da 
associação para os podutores rurais  no valor de mais de trezentos mil reais sendo um 
empenho também das lideranças de Lora e Eduardo Pontes; pediu novamente para que o 
prefeito aumente as cotas na saúde onde muitos pregam que está as mil maravilhas, mas 
que não está; registrou que em salvador está sendo realizado um Congresso da 
Agricultura Familiar reperesentado o município através das associações; pediu atenção 
aos vereadores na questão das estradas que primeiro faz a roçagem para em seguida 
patrolar porque estão fazendo o contrário e disse que a estrada de Lagoa Grande pode 
ficar por último para fazer primeiro as menores, parabenizou o vereador Luduvico pela 
abertura do poço da Barriguda onde deu água com abundância porque quem ganha e o 
povo e pediu que os postinhos de saude funcione e a marcaçao de exames com 
especialistas; encerrou agradecendo a todos e registrando presenças e disse que sua 
bandeira e defender o povo e registrou o falecimento de Gerusa e prestou as 
condolências a família. Em seguida fez o uso da palavra a vereadora Vanuza Freitas 
cumprimentando e saudando a todos dizendo que o prefeito está no caminho certo 
registrando a sua presença em salvador com toda sua equipe buscando recursos para o 
município e que o povo está feliz e satisfeito pedindo que continue fazendo para o povo 
onde ficou na história da cidade, disse tambem que o prefeito Helio e o vice Robson 
tambem estavam em Salvador e que esse é o objetivo onde o adversário não está tendo o 
que falar; disse ao vereador Ivano que a saúde precisa melhorar, mas que não é somente 
em nossa cidade que precisa aumentar a cota de exames, as marcações; falou que foi no 
hospital ontem e viu que todos estão sendo bem tratados e agardeceu a toda a equipe e 
que o povo merece, se colocou a disposição de todos com toda humildade e encerrou. 
Em seguida fez o uso da palavra o vereador Luduvico Pereira cumprimentando e 
saudando a todos registrando a fala de todos os colegas demonstrando as suas 
preocupações em buscar a melhoria para a cidade que em dois anos de governo ele  
poderia ter feito mais pela zona rural porque para isso o povo os elegeu para fazer as 
cobranças, pois o papel do vereador é cobrar, legislar, fiscalizar e denunciar tanto da 
oposição quanto da situação; disse que a sede e zona rural precisa de muitas coisas que 
nenhum gestor conseguira fazer tudo, pois as demandas são grandes aparecendo muitas 
obras, que muitas críticas são construtivas, mas a maioria é politicagem e ao resolver as 
pessoas não sabem elogiar; disse que a perfuração do poço da Barriguda está lá e só 
falta finalizar a sua instalação dando uma vasão muito boa de água e falou da crítica que 
o ex prefeito fez em relaçao a esse trabalho falando ate do chapeu que o prefeito Maurílio 
estava usando e questionou porque não fez um elogio porque benefeciou a todas as 
famílias que estavam precisando e que não se pode fazer escada em ninguém e se o 
mesmo tem pretenção em sair candidato que faça diferente, uma política honesta e limpa; 
disse que está em seu segundo mandato e tem feito o que pode fazendo um trabalho 
honesto, o povo reconheceu e que não precisa usar o nome de ninguém, não sendo fácil, 
mas tem a boa vontade; disse que as estradas precisam ser feitas e que as patrols estão 
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trabalhando, que já começou e estão adiantadas, agradeceu e encerrou. Em seguida fez 
o uso da palavra a vereadora Simone Lacerda cumprimentando e saudando a todos 
dizendo que colocou uma Indicação do pré vestibular no distrito de Lagoa Grande e que 
tem um numero grande de alunos sendo implantado na sede e que precisa também lá no 
distrito; falou das estradas que em Lagoa Grande recebeu o ok para as roçagens, porém 
há falta de mão de obra e não é porque o prefeito não paga, ano passado algumas 
pessoas fizeram bem feito e outras deixou a desejar e esse ano não encontrou a equipe 
que queira roçar e se não encontrar tomará outras medidas, que está lado a lado com o 
povo por morar em sua localidade, que o municipio é grande e o prefeito não conseguira 
fazer tudo e mesmo se fizesse muitas críticas viriam e sempre vai ter quem reclama; falou 
que a zona rural não cobra o IPTU sendo um imposto para ajudar o prefeito, mas que não 
pode ficar sem os benefícios e o prefeito está fazendo; registrou que está indo as 
máquinas para Lagoa Grande pra abrir dois poços artesianos em Lagoa do Rocha e nas 
Baixinhas que emenda dos deputados e que o prefeito está lá pra cobrar, quando ele 
estiver fazendo bem feito irá elogiar e quando não fizer cobrará, encerrou se colocando à 
disposição de todos. O presidente registrou presenças na plenária e justificou a ausência 
de alguns vereadores. O vice presidente não se encontra na sessão e, portanto passou a 
presidência para o primeiro secretário Luduvico para o convocar para fazer o uso da 
palavra. Cumprimentou e saudou a todos prestando as condolências às famílias pelo 
falecimento de dona Rita na pessoa de Luana e da família de Gerusa; falou que chegou a 
essa casa o Projeto de Lei do REFIS  para deixar sem pendências o IPTU que será 
votado o mais rápido possível passando para os vereadores para reunir as comissões 
tudo será feito para favorecer o povo; falou também da Moção de Aplauso para a jovem 
Isamara Mendes reforçando o orgulho da mesma ter levado o nome de Cândido Sales 
para o Brasil e o mundo e agradeceu; as estradas do lado B já iniciaram as roçagens e 
deu muito trabalho para conseguir a mão de obra e a metade já foi feita e assim que 
terminar o prefeito Maurílio se comprometeu a fazer o patrolamento; agradeceu a 
psicóloga Tamiris pelo atendimento na região do lado B, porque as pessoas estavam 
precisando, depois da pandemia muitos ficaram com problemas psicológicos e o povo 
está muito feliz pelo atendimento prestado; pediu mais uma vez ao prefeito e secretária de 
saúde o que se pode ser feito no agendamento e marcação de exames, mesmo que as 
demandas são grandes e o recurso é pouco, mas a saúde em primeiro lugar e que não se 
pode deixar para amanhã, pois a vida humana está em jogo. Ao retomar a presidência o 
presidente Simplício submeteu em discussão e votação a Indicação 07/2023 de autoria da 
vereadora Simone Lacerda e a mesma disse que seriam duas indicações, a implantação 
do curso pré vestibular, mas que houve um erro e deixará somente a indicação 07 para a 
Instalação da cobertura da arquibancada do Estádio de Lagoa Grande e que errar é 
humano e vai ser votado o que a secretária leu que é a cobertura da arquibancada 
seguindo aprovada por todos e o presidente pediu que a secretária encaminhasse para a 
prefeitura para terem ciência da aprovação. Não havendo mais nada a tratar o senhor 

Rua Getúlio  Vargas | 101 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

8E8BE7E578490BAFE28412A80AB3782D

quarta-feira, 22 de março de 2023  |  Ano VIII - Edição nº 00466 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 006

Câmara Municipal de Cândido Sales



quarta-feira, 22 de março de 2023  |  Ano VIII - Edição nº 00466 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 007

Câmara Municipal de Cândido Sales

CÂMARA MUNICIPAL 
CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas, 101– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 

   

presidente agradeceu aos servidores pelo apoio e encerrou a Sessão marcando a 
próxima para sexta-feira dia 24 de março e pediu que se encerrasse a presente Ata 
lavrada por mim Ailson Moura Santana que após lida e discutida segue aprovada e 
assinada pelos presentes.     
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Câmara Municipal de Cândido Sales
Dispensa

     CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE 

         CÂNDIDO SALES – BAHIA 

 
 

Rua Getúlio Vargas, 101– Centro – Cândido Sales – Bahia 
CEP: 45 157-970 – Fone/fax (077) 3438 1062 – CNPJ 16.424.053/0001-70 

 

 
EDITAL DE HOMOLOGAÇÃO DE  

DISPENSA Nº 010/2023 
 
 

O Presidente da Câmara de Cândido Sales – Bahia, no uso de suas atribuições legais, que lhe 
são conferidas por Lei, torna público a Dispensa de Licitação nº 010/2023, por decisão exarada 
pela Comissão de Licitação em 22/03/2023. Objeto: Aquisição de aparelhos de ar 
condicionado, visando atender as necessidades da Câmara Municipal. 

 
 

 
 

Cândido Sales – Bahia, 22 de março de 2023. 
 
 
 
 
 

SIMPLICIO MARIA SANTOS LOPES 
Presidente da Câmara 

 
 
 
 

JULIANA GOMES ROCHA 
Controladora Municipal 

 
 
 

Registre-se 
Publique-se 
Cumpra-se 
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